
Сессия 
Верховного 
Совета СССР 
завершила 
работу

10 декабря в 15 часов 
в Большом Кремлевском 
Дворце открылось совме
стное заседание Совета 
Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР восьмого со
зыва.

Бурными, продолжи
тельными аплодисментами 
депутаты и гости встрети
ли появление в ложах то
варищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. II. 
Кириленко, А. Н. Косы
гина, К. Т. Мазурова, 
А. Я. Пельше, Н. В. Под
горного, Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова, А. Н. Ше
лепина, П. Е. Шелеста, 
Ю. В. Андропова, В. В. 
Гришина, П. Н. Демичева, 
П. М. Машерова, В. П. 
Мжаванадзе, Ш. Р. Ра
шидова, Д. Ф. Устинова, 
В. В. Щербицкого, И. В. 
Капитонова, К. Ф. Кату
шева, Ф. Д. Кулакова, 
М. С. Соломенцева.

Председательс т в у е т 
Председатель Совета' Со
юза Верховного Совета 
^ССР депутат А. П. Шп
иков.

С заключительным сло
вом по вопросу о Госу
дарственном плане раз
вития народного хозяйст
ва СССР на 1971 год вы
ступил заместитель- Пред
седателя Совета Минист
ров СССР, председатель 
Госплана СССР депутат 
И. К. Байбаков.

Сессия раздельным го
лосованием по палатам 
принимает Закон о Госу
дарственном плане разви- 
а ия народного хозяйства 
СССР на 1971 год.

Затем с заключитель- 
ым словом по вопросу о 

Государственном бюджете 
СССР на 1971 год и от
чету об исполнении Госу
дарственного бюджета 
СССР за 1969 год высту
пил министр финансов 
'ССР депутат В. Ф. Гар- 

зов.
Сессия раздельным го

лосованием по палатам 
утверждает Государствен
ный бюджет СССР на 
1971 год и принимает За
кон о Государственном 
бюджете СССР на 1971 
год и постановление по 
отчету об исполнении Го
сударственного бюджета 
СССР за 1969 год.

Председатель Комиссии 
по сельскому хозяйству 
Совета Национальностей 
депутата Н. М. Борисен
ко выступил с докладом 
о проекте Основ водного 
законодательства Союза 
ССР и союзных респуб
лик.

Сессия единогласно 
раздельным голосованием 
но палатам приняла За
кон об утверждении Основ 
водного законодательства 
Союза ССР и союзных 
республик.

С докладом об Указах 
] [резидиума Верховного 
Совета СССР, вносимых 
на утверждение Верховно- 
ю Совета СССР, высту
пил секретарь Президиу
ма Верховного Совета 
СССР депутат М. П. Ге
оргадзе.

Депутаты единогласно 
принимают законы и пос
тановления об утвержде
нии Указов ' Президиума! 
Верховного Совета СССР.1

Председательствующий 
объявляет вторую сессию 
Верховного Совета СССР 
восьмого созыва закрытой.

(ТАСС).

® Вахта водителей @ Поступь 
одною колхоза @ Успех Жи
вотноводов • Рапортуют ра
бочие @ Сверх плана

ПЯТИЛЕТКА ЗАВЕТНЕНЦЕВ
Животноводы колхоза имени Ленина успешно завершили пяти

летку по производству и продаже государству мяса, молока, ягш и 
шерсти. За эти годы произведено 3496 тонн мяса при плане 3353 
тонны, 10637 тысяч яиц при плане 9605000,492 тонны шерсти при плане 
437. План производства молока выполнен иа его процентов.

Все эти годы хозяйство продавало продукцию сверх задания, что 
позволило подойти к финишу пятилетки с хорошими показателями. За 
неполных пять лет государство получило от заветнепских животно
водов сверх плана 416 тонн молока, 156 тонн мяса, почти 1200 тысяч 
яиц и 108 тонн шерсти.

Десятки доярок и скотников давно работают в счет 1971 года.
Соревнуясь в честь XXIV съезда партии, животноводы хозяйства ре

шили до конца года продать допол нительно на тысячи рублей продук
ции. М. ШИКУНОВ,

главный зоотехник колхоза имени Ленина.

31 МИЛЛИОН
Рабочие Невинно

мысской автобазы трес
та садоводства и пло
допитомнических сов
хозов Ставропольского 
края успешно завер
шили годовую програм
му перевозки грузов.

При плане 30188000 
приведенных тонно-ки
лометров сделано 
31161 тысяча. Водите

ли автобазы добились 
не только высокой вы
работки, но и высокого 
пробега и грузоподъем
ности автомобилей. 
Только за десять ме
сяцев предприятие по
лучило 58 тысяч руб
лей прибыли, из кото
рых 43 тысячи сверх
плановых.

Высоких показателей 
добились шоферы пер
вой автоколонны, кото
рую возглавляет Миха-

Сверх годового
Птицеводы Невинномысской птицефабрики, со

ревнуясь в честь съезда партии, успешно завер
шили годовую программу по реализации мяса и 
яиц. При плане 1020 тонн государство уже по
лучило 1213 тонн мяса и 4917 тысяч яиц, что 
также превышает задание на 1 миллион 517 
тысяч штук.

Труженики фабрики решили до конца года дать 
дополнительно 80 тысяч яиц и около семидесяти 
тонн мяса.

Высоких показателей в труде добились птич
ницы Л. П. Антонова, Т. С. Нецветова и В. В. 
Пшеничная. Каждая уже получила от курицы- 
несушки по 193—210 яиц при годовом задании 
180.

Неплохих показателей добились и женщины, 
занятые на откорме бройлеров А. М. Сидоренко 
и Е. А. Журавлева и другие.

За 70 дней добиваются веса цыплят по 1400 и 
больше граммов, превышая задание на 300— 
350 граммов.

И. ГАИВОРОНСКИИ, 
председатель фабкома.

ил Иосифович Свиткин. 
Здесь трудятся 88 че- 
•ловек и каждый из них 
старается выполнить 
месячный план перево
зок грузов.

Водители этой авто
колонны делают самые 
дальние рейсы. Они 
вывезли около шести 
тысяч тонн фруктов, 
более 6 тысяч тонн 
овощей и тысячи тонн 
другой продукции в 
разные уголки нашей 
страны.

Добрая половина 
этих грузов была от
правлена в Москву и 
Ленинград, Иваново и 
Горький, Ярославль и 
Куйбышев и другие 
крупные промышлен
ные центры Россий
ской Федерации.

Сейчас водители ра
ботают в счет 1971 го
да. Свой трудовой ус
пех они посвящают 
XXIV съезду Коммуни
стической партии.

В. БАИБАРАК, 
начальник автобазы.

Лучшие из лучших
Животноводы совхоза «Водораздельный» го

товят трудовые подарки очередному съезду пар
тии. Высоких показателей добились доярки Р. И. 
Булыга, А. К. Топалова, Е. С. Ляшенко и С. П. 
Поландова. Они уже завершили свою пятилетку 
по надою молока и план юбилейного года.

Только Р. Н. Булыга и А. К. Топалова дали 
государству сверх плана за неполных пять лет 
397 центнеров молока. Высокая оказалась и про
дуктивность коров в их группах в этом году. 
Первая при плане 2650 килограммов молока от 
коровы уже надоила 2970 килограммов молока, 
а вторая — 3100 килограммов, что на 500 кило
граммов превышает годовое задание.

Сейчас на фермах совхоза идет зимовка скота. 
Животноводы хозяйства прилагают все силы, 
чтобы успешно провести стойловый период и по
лучить больше продукции в первом году девятой 
пятилетки.

и. копылов,
секретарь парткома совхоза «Водораздельный»,

„Луноход-1“ 
начал выполнение 
программы второго 

лунного дня
8 декабря 1970 года на Луне в районе Моря 

дождей наступил лунный день, и автоматический 
аппарат «ЛуноходЛ» начал новый этап активной 
работы.

До этого во время лунной ночи, продолжавшей
ся с 24 ноября по 8 декабря, самоходный аппарат 
«Луноход-1» находился в неподвижном положе
нии, но приборы и системы, расположенные в его 
приборном отсеке, продолжали функционировать. 
За этот период с автоматическим аппаратом было 
проведено два сеанса радиосвязи, в ходе кото
рых была получена телеметрическая информа
ция, свидетельствующая о нормальных режимах, 
состоянии и функционировании всех его систем.

При температуре на поверхности Луны ниже 
минус 130 градусов по Цельсию в приборном от
секе лунохода с незначительными колебаниями 
сохранялась температура около плюс 15 граду
сов по Цельсию. Поддержание заданного темпе
ратурного режима обеспечивалось специальным 
изотопным источником тепла, нагревающим газ, 
который циркулирует в корпусе лунохода.

Таким образом советский автоматический ап
парат успешно выполнил программу лунной ночи 
в условиях космического вакуума и низких темпе-
ратур.

5 и 6 декабря в Крымской астрофизической 
обсерватории Академии наук СССР проведены эк
сперименты по лазерной локации лунной поверх
ности в районе стоянки лунохода. Наземной аппа
ратурой были посланы в сторону Луны и заре
гистрированы четкие отраженные сигналы от ус
тановленного на луноходе лазерного отражателя, 
изготовленного французскими специалистами. 9 
декабря 1970 года с автоматическим аппаратом 
«Луноход-1» был проведен сеанс радиосвязи дли. 
тельностью около одного часа, во время которого 
выполнялись операции по подготовке к новому 
этапу работы. Солнечная батарея была открыта 
и установлена относительно Солнца в положение, 
обеспечивающее получение максимального заряд
ного тока для восполнения запаса электроэнергии 
в аккумуляторной батарее.

С помощью телефотометров были переданы на 
Землю панорамы лунной поверхности в месте 
стоянки самоходного аппарата, а также изображе
ние Солнца, восходящего над горизонтом Луны.

Во время очередного сеанса 10 декабря 1970 
года по команде из Центра дальней космической 
связи было начато движение лунохода. В ходе пе
ремещения по лунной поверхности аппарат со
вершил также несколько поворотов. Телевизион. 
ные системы передали на Землю четкие изобра
жения лунного ландшафта.

В программу исследований входила и оценка 
механических свойств лунного грунта.

В ходе сеанса были получены необходимые те
леметрические данные, свидетельствующие о 
нормальной работе бортовых систем лунохода.

Коллектив смены швейной фабрики, руководимый мастером Евгенией Ефи
мовной Танцевой, третий месяц держит переходящее Красное знамя предприя
тия. Еще 15 ноября он выполнил пятилетний план и сейчас трудится в счет 
1971 года.

НА СНИМКЕ: Е. Е. Танцева (слева) и швея-мотористка В. Толстолуженко.
Фото П. Брязгуна.

ЗАВТРА—день выборов 
народных судей. 

ВСЕ НА ВЫБОРЫ!



Партийная 
жизнь БЫТЬ В АВАНГАРДЕ

В ЭТИ дни коммуни
сты нашей пер
вичной партий

ной организации 
всю свою деятельность 
направляют на достой
ную встречу XXIV съез
да КПСС, на развитие 
предсъездовского социа
листического соревно
вания. Осуществляя ре
шения XXIII съезда пар
тии, Пленумов ЦК 
КПСС, партийная орга
низация накопила опре
деленный опыт работы в 
выполнении многих 
важных задач. Его мы 
и используем сейчас, 
развивая политическую 
и организаторскую ра
боту для повышения ак
тивности тружеников.

С первых дней ны
нешнего ленинского 
юбилейного года комму
нисты развернули борь
бу за дальнейший подъ
ем культуры земледе
лия. Механизаторы во
время отремонтировали 
тракторы и другую 
сельскохозяйстве иную 

выполняя 
НАМЕЧЕННОЕ

В социалистических 
обязательствах коллек
тива 1499 производст
венного дорожного уча
стка есть такой пункт: 
ко дню открытия 
XXIV съезда КПСС 
вывезти на строитель
ные объекты 80 про
центов материалов- К 
годовому плану.

Всего заготовлено и 
вывезено для работ в 
71-м году 4,5 тысячи 
кубометров строймате
риалов.

Пример в соревнова
нии показывают води
тели хозяйства Нико
лай Николаевич Шев
ченко, Николай Ивано
вич Ионов и Александр 
Михайлович. Вербняк.

Ощутимую помощь 
строителя по вывозке 
материалов оказывают 
труженики колхоза 
«Красная'звезда» и во
дители двух невинно
мысских автобаз.
Н. ПОДЕРЯГИНА, 

главный инженер.

ИЗ ГОДА в год улучшаются 
условия труда на швейной 
фабрике. Старое, повидавшее 

виды оборудование, заменяется но
вым, более совершенным, которое 
намного повышает производитель
ность труда и дает солидный эко
номический эффект. Так, только за 
одиннадцать месяцев нынешнего 
года от внедрения новой техники 
фабрика получила 14,2 тысячи 
рублей прибыли.

Новые высокоскоростные швей
ные машины позволили поднять 
производительность труда на 
10 процентов.

В настоящее время коллектив 
фабрики готовится к полной специ
ализации участков и бригад. А с 
первого января семьдесят первого 
года переходит на пошив спецодеж
ды по заказам министерств и ве
домств РСФСР.

Так, с нового года на фабрике 
'будут шить противо-энцифалитные 
мужские костюмы, которые найдут 
широкое применение в геологораз
ведочных работах, а также костю
мы для работы с этилированным 
бензином. За год фабрика выпус- г 
тит их 80 тысяч штук.

Для осуществления данного ме
роприятия необходим повседневный 
кропотливый труд как ИТР, так и 
рабочих фабрики. Уже произведена 
распланировка и перестройка пото
ков по пошиву нового ассортимента 
спецодежды. Каждый отдел фаб
рики имеет свое конкретное за

дание по переводу на специализа
цию бригад и участков.

Экспериментальный участок раз
работал и пошил новые образцы 
костюмов, определив технологию 
обработки и затраты на их изго
товление. На днях начнут работать 
школы, в которых рабочие будут 

осваивать новый ассортимент и но
вые операции.

НЕУКЛОННЫЙ

РОСТ
Растет и благоустривается тер

ритория нашей фабрики. В январе 
коллектив строительной бригады 
сдаст в эксплуатацию рабочую сто
ловую на 50 мест. Восьмого марта 
1971 года четыре семьи , с нашей 
фабрики отметят новоселье в новом 
двухэтажном жилом доме и семь 

семей перейдут из аварийного дома 
в новые квартиры.

Благоустривается и будет сдано 
в эксплуатацию ко дню открытия 
XXIV съезда КПСС общежитие 
для молодых рабочих на 40 мест.

Большую работу проводят наши 
. общественные организации Многие 

работники фабрики отпуск получа
ют в весенне-летний период и, ис
пользуя помощь профсоюза, про

водят его коллективно.

Так, рабочие бригады мастера 
Евгении Ефимовны Танцевой, 8 
месяцев подряд удерживающие 
первое место в социалистическом 
соревновании среди коллективов 
фабрики и переходящее Красное 
знамя, во время отпуска два дня 
провели в Домбае, расходы были 
оплачены из фонда предприятия.

А лучшие работники бригад 
закройного участка и бригад по 
пошиву постельного белья свой от
пуск провели на море в палаточ
ном городке. Среди них В. М. Ер
шова, А. Я. Андрющенко, М. И. 
Соловьева, М. И. Брехина и дру
гие.

Наши комсомольцы^ День моло
дежи провели в Теберде. Несколь
ко раз были организованы поездки 
в театр.

При фабричном клубе организо
ваны кружки художественной са
модеятельности, работают спортив
ные секции, которые молодые ра
бочие активно, посещают.

Коллектив фабрики не останав
ливается на достигнутых успехах. 
С каждым днем повышая 
производительность труда, улуч
шая свое мастерство, бригады, от
дельные члены коллектива, взяв 
более высокие социалистические 
обязательства в честь XXIV съезда 
нашей партии, приступили к их вы
полнению.

Р. ВОЛОШИНА, 
начальник планового отдела.

технику. Был утвержден 
план организационно- 
партийной и массово- 
политической работы в 
поле. Партийное бюро 
разработало систему мо-< 
рального и матери
ального стимулирова
ния на весенне-полевых 
работах. II хотя из-за 
погодных условий была 
пересеяна свекла, не 
выдержаны сроки сева 
кукурузы и подсолнеч
ника, урожай мы полу-’ 
чили неплохой. Особенно 
по озимым культурам. 
Так, с 992 гектаров на
молочено пшеницы 
42008 центнеров, то 
есть каждый гектар 
дал по 42,3 центнера.

* Замечательно потру
дились комбайнеры II. 
Новиков, Д. Лубянский, 
II. Коцур, И. Белан и 
другие. На транспорти
ровке зерна от комбай
нов хорошо работали 
трактористы Н. Лямзин, 
II. Игнатенко, В. Клоч-1 
ков, коммунист И. Ху
долеев. В результате 

бригада первой в хозяй
стве рапортовала парт
кому колхоза о выполне
нии плана сдачи зерна 
государству.

На заготовке силоса 
по-ударному трудился 
пенсионер коммунист 
Л. Д. Бусев. Механизато
ры И. Долгополов, А. 
Назаренко проявили эн
тузиазм на подъеме зя
би. Они работали днем 
и ночью, постоянно пе
ревыполняя сменные за- 
далия.

Хороших результатов 
в социалистическом со
ревновании добились 
животноводы бригады. 
Особенно высокие пока
затели у коллектива 
МТФ № 1, который ус
пешно завершил пяти-' 
летку. При плане 41029 
центнеров получено 
42371 центнер молока. 
В этом большая заслуга 
коммунистов Д. А. Ры
балкина и И. А. Крини- 
цына.

Неплохие показатели 
и на МТФ № 5. Постоян
но выполняют производ
ственные задания доярки 
К. Косимова, Р. Фисен
ко, В. Котлярова, М. 
Бойко и другие. По-нас
тоящему относились к 
порученному делу телят
ницы М. Губий, М. Гне
дая, И. Новик, Л. Яков
лева, Е. Ворошилова. 
Благодаря их стараниям, 
достигнут среднесуточ
ный привес животного 
более 700 граммов при 
плане 600.

Партийная организа
ция постоянно уделяет 
внимание вопросам жи
вотноводства, так как в 
нашей бригаде'его удель
ный вес составляет поч
ти 70 процентов от кол
хозного. Например, на 
МТФ № 1 имеется пар
тийная группа (парт
групорг И. А. Крини- 
цын). Коммунисты фер
мы мобилизуют доярок, 

скотников, телятниц на 
выполнение производст
венных заданий, борют
ся за высокий уровень 
трудовой дисциТГлипы на 
ферме. Здесь образцово 
оформлен уголок социа
листического соревнова
ния, постоянно выпуска
ются «молнии», боевые 
листки, проходят бесе
ды, читки газет.

Следует отметить, что 
партийное бюро большое 
внимание уделяет поли
тической и воспитатель
ной работе.’

Активными политин
форматорами являются 
коммунисты В. А. Пи
вень, Н. И. Артеменко, 
В. И. Руденко. С ответ
ственностью к своим 
обязанностям относятся 
агитаторы М. П. Молибо- 
га, Д. А. Рыбалкин, В. В. 
Маркина, Г. С. Засько. 
Все они коммунисты.

Конечно, следует при
знать, что в нашей пар
тийной организации да
леко еще не все дела
ется для решения таких 
коренных вопросов, как 
механизация труда в 
животноводстве, закреп
ление кадров механиза
торов, ’ внедрение Пере
довых методов труда, 
укрепление трудовой 
дисциплины. Тут сказы
вается нехватка времени, 
недостаточность опыта, 
знаний, неумение нахо
дить методы воздейст
вия на экономику, вос
питание людей.

Июльским Пленумом 
ЦК КПСС выдвинуты но
вые задачи по дальней
шему развитию сельско
хозяйственного произ
водства. В их решение 
призваны внести свой 

\ вклад и первичные пар
тийные организации. А 
он будет тем большим, 
чем выше активность 
каждого члена партии.

Это хорошо понимают 
17 коммунистов, кото-' 
рые ведут коллектив 
вперед на досрочное вы
полнение заданий перво
го квартала новой пя
тилетки и достойную 
встречу XXIV съезда 
КПСС.

Н. ЕВДОШЕНКО, 
секретарь партийной 
организации бригады 
№ 1 колхоза им. Ок
тябрьской революции.

НА СНИМКЕ: секре
тарь парторганизации 
бригады Надежда Алек
сеевна Евдошенко и 
члены партбюро Михаил 
Петрович Молибога и 
бригадир Василий Алек
сандрович Пивень об
суждают очередной воп
рос.

Фото П. Брязгуна.

Предлагают 
курсавскив 
умельцы

В порядке обмена 
передовым опытом 
предприятия сельского 
хозяйства могут вос
пользоваться новшест
вами, которые предла
гают рационализаторы 
Ку р с ав с к о го объедине
ния «Сельхозтехника».

Стенд - кантователь 
применяется для ре
монта -кабин трактора 
«ДТ-75». Представля
ет собой сварное осно
вание, к которому пос
редством шарнира кре
пится поворотная плат
форма с кабиной Такое 
устройство платформы 
позволяет ставить ка
бину в нужное положе
ние’. Намного сокра
щается время ремонта 
и облегчается труд ре
монтника.

Ванна для удаления 
старой окраски пред
ставляет собой камеру 
с герметически закры- 
ва ющейся кр ы шкой, 
внутри которой уста
новлен радиатор для 
подогрева рабочей жид
кости. Чтобы удалить 
окраску или 'жирные 
пятна, кабину и опере
ния ставят в камеру. 
Рабочая жидкость по
дается по специальной 
трубе, а отработанная 
спускается в канализа
ционную сеть.

Верстак для разбор
ки подушек и сиде
ний — это металличе
ская конструкция с де
ревянным настилом и 
ящиками для инстру
мента и запасных час
тей. Верстак присоеди
нен к общей вентиля
ционной системе, бла
годаря чему значитель
но уменьшается запы
ленность рабочего мес
та.

Для выпарки топлив
ных баков изготовлена 
камера, представляю
щая собой металличе
скую сварную конст
рукцию с откидной 
дверцей. В бак нагне
тается пар в течение 1 О 
минут, конденсат спу
скается через отверс
тие в дне камеры.

Все эти новшества 
могут найти примене
ние на сельскохозяйст
венных предприятиях 
не только района, но и 
края. Поэтому Став- 
ропольский центр 
научно-технической ин
формации и пропаган
ды по просьбе органи
заций будет размно
жать рабочие чертежи 
описанных приспособ
лений и представлять 
их для использования 
хозяйствам.

Ф. КОЛЬЦОВ, 
инженер Ставрополь
ского ЦНТИ.

По-ударному 
трудится

в юбилейном году 
коллектив Октябрьско
го отделения «Сель
хозтехника». За один
надцать месяцев ны
нешнего года изготов
лено продукции на 
1019 тысяч рублей 
вместо 983 тысячи ио 
плану.

Всего /отремонтиро
вано 1480 двигателей 
вместо 1464 штук по 
плану.

Е. ЖУЙКОВА, 
инженер - экономист.



От съезда к съезду XXIV
кабинете председателя колхоза 

«Красная звезда» висит эскиз заст
ройки центра хутора Васильевского. 
На нем—двухэтажное здание с огром
ным мозаичным панно — это торго
вый центр и новый Дворец культу
ры.

Несколько лет назад не поверил бы, 
что степной хуторок бригады колхоза 
«Казьминский» может так преобра
зиться за четыре года. Теперь здесь 
новый колхоз, по-иному и течет жизнь.

Васильевны' любят свой хуторок, 
стараются украсить его, сделать кра
сивейшим в районе.

Колхоз «Красная звезда» образо
вался после XXIII съезда партии. Ему 
от роду нет и.пяти лет.

И вот мы сидим втроем, считаем, 
что сделано за этот небольшой проме
жуток времени, как изменилась 
жизнь людей, что нового внесла в быт 
и производство села пятилетка. II не 
верится, что такими шагами идет 
жизнь.

По неполным данным, в хозяйстве 
сейчас трудятся люди 40 профессий. 
Механизатор и животновод — ста
рая, ставшая обычной, профессия на 
селе. Теперь есть слесарь-наладчик, 
токарь и газовик, штукатур и камен
щик, кочегар и радист, зоотехник и 
экономист, инженер-механик и инже
нер-строитель, ветеринарный работ
ник и медик.

Сорок с лишним профессий в од
ном колхозе! Помнится, десятки лет 
назад считался грамотным тот, кто 
имел семилетнее образование. О выс
шем не могло быть и речи. Такие 
специалисты трудились только в рай
онных органах.

II хотя в хозяйстве . еще недоста
точно молодежи, а те, кто заканчивает 
десятилетку, стремятся уехать учить
ся, устроиться в городе, кстати, он 
под боком, за последние годы все 
больше молодежи остается на родном 
хуторе. Так, в мастерских трудятся 
выпускники местных школ. Это люди, 
имеющие 8, 9, 10 классов образова
ния.

Молодежь видит будущее своего 
колхоза, уверена в том, что и дома 
может найти хорошее дело по душе, 
может, если будет хорошо трудиться, 
получить нужную специальность.

Ежегодно хозяйство тратит на под
готовку кадров 14 тысяч рублей. Эта 
цифра заставляет задуматься. Совсем 
недавно в хозяйстве было пятнадцать 
колхозных стипендиатов. Все они за
кончили институты или техникумы. 
Тринадцать из них возвратились в 
родное хозяйство.

Вот некоторые из них: К. Сковоро
да. Закончил Ставропольский сель
хозинститут. Сейчас работает заведу
ющим мастерскими. Пока мастерские 
старые, но скоро вступят в строй но
вые, хорошо оборудованные станками. 
И инженер сумеет применить здесь 
свои знания. Т. Денисенко, — замес
титель главного бухгалтера. Недавно 
была студенткой Ставропольского 
сельхозинститута. С. Ершов. Закон
чил этот же институт. Работает аг
рономом бригады. Г. Сухомлинова, 
В.- Сава закончили Пятигорский сель
скохозяйственный техникум. Трудятся 
в родном хозяйстве.

Нет нужды перечислять всех. 
Можно только добавить, что ныне в 
академии и техникуме учатся два че
ловека. Это Лебедева и Сидненко — 
потомки кочевого народа — цыган.

Три человека закончили учебные за
ведения заочне}. Сейчас в институтах 
п техникумах учатся заочно тоже 6 
человек. И не только государство на 
их образование затрачивает огром
ные средства, но и хозяйство оплачи
вает им отпуска в период сессий.

Ныне в вечерней школе на хуторе 
учатся 20 колхозников, в основном, 
механизаторы.

Тяга к знаниям необычная. Да и 
насыщенность специалистами хозяй-

НА СНИМКАХ: эскиз центра хутора, строящаяся школа и мастерские колхоза.

ства идет резко по восходящей ли
нии. Сейчас в колхозе насчитывается 
15 специалистов с высшим и 17 со 
средним образованием. Все бригади
ры имеют среднее специальное обра
зование.

Это веяние пятилетки, это итоги 
воплощения в жизнь Директив XXIII 
съезда Коммунистической партии.

За последние годы в хозяйстве рез
ко возросло производство зерна, мя
са и молока, технических культур, а 
в связи с этим повысилась и оплата 
труда колхозников. Так, например, 
среднегодовая зарплата за последние 
четыре года возросла в колхозе на 
26 процентов и ныне составляет бо
лее тысячи рублей. Но это далеко не 
точный учет доходов колхозников.

Во-первых, мы не задавались целью 
подсчитать доход от личного хозяйст
ва, а он занимает все же ощутимую 
долю.

Почти каждый двор имеет птицу, 
корову, свиней, свой, хотя и неболь
шой, приусадебный участок, с кото
рого запасают чуть ли не на целый 
год овощи и картофель, фрукты и 
другие продукты. Часть реализуется 

ХУТОРСКАЯ НОВЬ
О 32 специалиста. © С дипломами — в родной кол

хоз. © Общественные фонды потребления. © 300 тысяч 
рублей на капитальное строительство- © Растет урожай
ность. © Пятилетка колхоза.

на рынке.
Во-вторых, большая доля идет за 

счет общественных фондов потребле
ния. К сожалению, их не считают, не 
задумываются над тем, что получает 
семья из этих фондов.

Например, среднегодовое содержа
ние ребенка в колхозном детском са
дике обходится где-то в тысячу руб
лей. Родители же платят не более 
ста рублей в год. 50 тысяч рублей из 
кассы колхоза поступает на содержа
ние обслуживающего персонала дет
ских садов, помещений, покупку по
стельных принадлежностей, игрушек, 
продуктов питания и другие расходы, 
без которых не обойтись.

И по другим каналам идет по
вышение материального благосостоя
ния колхозников за счет обществен
ных фондов потребления. 290 ребят 
бесплатно учатся в школах, колхоз
ники получают бесплатную медицин
скую помощь. Они пользуются библио
теками и услугами клубов. За это вре
мя десятки колхозников поправили 
здоровье в домах отдыха и санатори
ях, на что хозяйство затратило тысячи 
рублей.

О росте материального благососто
яния говорит и такой факт. Ныне 
пятьсот колхозных дворов имеют га
зобаллонные установки. А всего в 
колхозе 580 дворов. В ближайшее 
время каждая семья получит такую 
установку. 50 процентов семей обза
велись телевизорами, почти столько 
же мотоциклами и без малого каж
дый дом имеет приемник.

В периоде между двумя съездами 
резко изменился и облик хуторов 
колхоза и особенно его центральной 
усадьбы.

Вот некоторые итоги строительст

ва. Построено три капитальных ко
шары, механизированный коровник, 
откормочник, скоро сдадут в эксплуа
тацию мастерскую и гараж, вступила 
в строй АТС на 100 номеров, 20 се
мей справили новоселье в просторных 
колхозных домах, вступила в строй 
контора, строится медицинский пункт 
с двумя квартирами, давно обжили 
детский сад на 50 мест колхозные 
ребятишки. Придет время и вступит ' 
в строй новая школа на 320 мест в 
центре хутора.

А генеральным планом предусмот
рено еще больше работ: посторить 
животноводческий комплекс на 1200 
голов крупного рогатого скота, меха
низированный ток, восьмиквартирный 
дом, торговый центр и многое другое.

Ежегодно на капитальное строи
тельство хозяйство выделяет около 
трехсот тысяч рублей. Цифры эти 
растут.

Почему стало возможным все это? 
И исчерпаны ли резервы?

Последние годы партия и прави
тельство уделили большое внимание 
сельскому хозяйству. Повышены за
купочные цены на многие продукты 

ссльского хозяйства, внедрена высо
кая оплата за сверхплановую продук
цию и ее высокое качество, установ
лены стабильные планы. Все это да
ет ощутимую прибавку к колхозным 
доходам. В колхоз все больше посту
пает техники, минеральных удобре
ний, повысилась культура призвод- 
ства и земледелия и на этой основе 
производство сельскохозяйственной 
продукции.

В 1966 году, когда был организо
ван колхоз, средняя урожайность 
зерновых не превышала 16 центнеров 
с гектара. В следующем году ее до
вели до 29, в прошлом она резко упа
ла — до 10,6 центнера с гектара, а 
в нынешнем зерновые дали 42 цент
нера. Урожайность подсолнечника ко
леблется между 11,6 центнера и 17,2, 
кукурузы — 11 и 30 центнерами, 
свеклы — 170 и 250 центнерами.

Все эти цифры говорят о том, что 
при высокой культуре земледелия, а 
она повышается из года в год, хозяй
ство может получать высокие и ус
тойчивые урожаи и иметь высокие до
ходы, что позволит повысить и мате
риальное благосостояние колхозников, 
и экономику хозяйства.

Экономика хозяйства и оплата тру
да колхозников находится в прямой 
зависимости от роста производства 
продукции, интенсификации земледе
лия.

И в хозяйстве на будущую пяти
летку планируется увеличить произ
водство почти всех видов продукции 
растениеводства и животноводства.

Например, решено довести уро
жайность зерновых до 31,5 центнера 
зерна с гектара, а валовое производ
ство его возрастет на 27 — 30 про
центов.

В связи с этим должна повысится 
культура земледелия. Хозяйство бу
дет иметь 70 тракторов. Ныне их 57. 
Увеличится количество удобрений, 
вносимых на каждый гектар.

Планируется продавать почти 11 
тысяч центнеров молока, а продук
тивность коров довести до 2430 лит
ров.

Сейчас в животноводстве неплохо 
поставлена зоотехническая работа, 
улучшается кормовая база, строятся 
новые помещения. Все это позволит 
повысить продуктивность скота, уве
личить производство мяса и молока.

И теперь, когда минуло почти пять 
лет со дня основания хозяйства, на
чинаешь верить в то, что планы, кото
рые наметили колхозники, будут вы
полнены.

Есть в хозяйстве и грамотные спе
циалисты и работники, которые могут 
их претворить в жизнь. Вот некото
рые из них. Давно чабанует в колхо
зе Дмитрий Артемович Вербицкий. 
Сначала ходил в рядовых, позже воз
главил бригаду. Среднегодовой наст
риг шерсти в его отаре составил 5,4 
килограмма при плане 4,9. За четы
ре года его бригада вырастила почти 
300 сверхплановых ягнят.

Высоких показателей в работе до
билась и бригада Михаила Семенови
ча Вольвач. По 5,7 килограмма шер
сти настригала она ежегодно с ов
цы, перевыполняя задание на 500 
грахммов. выполнила она и план вы
ращивания ягнят.

Доярки Анна Федоровна Родионо
ва и Нина Александровна Пнева еже
годно надаивает по 100 —150 кило
граммов молока от коровы больше 
плана. Они. уже работают в счет 1971 
года.

Среди семидесяти механизаторов, 
десятки первоклассных. Это Владимир 
Владимирович Шитиков, Василий 
Иванович Кальницкий, шофер Федор 
Михайлович Скафарь. Последний за 
четыре года перевез 19 р лишним ты
сяч тонн груза, сделал пробег в 181 
тысячу километров и сэкономил бо
лее двух тонн горючего.

II таких людей очень много в кол
хозе. Они подают пример в труде, до
биваются высоких показателей.

Разумеется, как в проходящий, 
так и в будущей пятилетках, были и бу
дут трудности. Но партийная органи
зация, правление колхоза, труженики 
хозяйства делают все, чтобы успешно 
выполнить задачи, поставленные пар
тией.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь партийного комитета 
колхоза «Красная звезда».

Д. МЯЛЕНКО, 
главный экономист колхоза.

Б. УРАЛЬЦЕВ, 
наш корр.



Торговле—квалифицированные кадры
Это учебное заве

дение не фигурирует в 
справочниках для по
ступающих, но зато 
стало популярным да
леко за пределами рай
она и все более приоб
ретает значимость в 
масштабе края. Школа- 
магазин в селе Кочу
беевском открылась 6 
лет тому назад. Основ
ная ее цель — подго
товка квалифицирован
ных продавцов. Тогда в 
год она выпускала до 
40 продавцов, а три го
да спустя в два, два с 
половиной раза боль
ше.

С ростом популярно
сти школы росло и 
число желающих пос
тупить в нее. С прош

В школе—магазине
лого года ’ количество 
подающих заявления 
стало в три раза боль
шим, чем могут вмес
тить в себя небольшие 
аудитории. Сказалось и 
то, что райпотребсоюз 
наладил тесный кон
такт с райкомом ком
сомола. Только с ком
сомольскими путевка
ми, выдержав вступи
тельные экзамены, мо
лодежь получает право 
учиться в школе-мага
зине.

Когда первые волне
ния стихали, вновь по
ступившие знакомились 
с предоставленными в

их распоряжение ауди
ториями, сотнями об
разцов продовольствен
ных и промышленных 
товаров, получали 
учебники, счеты, робко 
входили в торговый 
зал с товарами и кас
совым аппаратом. Все 
это предназначалось 
для их плодотворной 
учебы.

Шли от элементар
ного к более сложно
му. Сначала осваивали 
теорию под руковод
ством! р а б О Т II 11- 
КОВ райпотребсоюза, 
выступавших перед ни
ми в роли преподава

На голубых экранах
ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 декабря

16-50 — Программа передач. 
16-55 — Новости. 17-05 — Ставро
полье за неделю. 17-20— Мульт
фильм. 17-30 — Беседы юриста. 
«О льготах обучающимся в вечерних 
и заочных учебных заведениях». 
17-45 «На предсъездовской вахте 
— сельские строители». 18-15 • Ху
дожественный фильм «Я его невеста». 
19-35 — Жизнь замечательных лю
дей. Хроникально-документальный 
фильм. «Гоголь в Петербурге», «На
риман Нариманов». 20-30 — «Вре
мя». 21-00 — Юбилей театра. 22-30 

Хореографические симфонии. 
23-35 — Новости, программа пере
дач.

ВТОРНИК, 15 декабря
10-00 —Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для школьни
ков «Турнир умелых-70». 11-00 — 
В помощь школе. Художественный 
фйльм «Дубровский». 12-20 — «Год 
рождения—1970-й». Киноочерк. 12-50 
— Из цикла «Все симфонии Бетхо
вена». Симфония № 8. 13-35 — Но
вости. 16-45 — Программа передач. 
16-50 — Новости. 17-00 — Концерт 
лауреата Всесоюзного и республикан
ских фестивалей самодеятельного ис
кусства народного ансамбля песни и 
пляски «Веселия». 17-30 — Между
народная программа. К 10-летию дек
ларации ООН о предоставлении неза
висимости колониальным странам и 
народам. 18-00 — Ставропольские 
новости. 18-10 — Живет в народе па
мять. Страницы большой жизни. 
18-30 — Ленинский университет мил
лионов. Исторический материализм. 
«Интернационализм — боевое знамя 
коммунизма». 19-00 — М. Гиндин, 
Г. Рябкин «Пятый выстрел». Спек
такль Ленинградского государствен
ного академического театра комедии. 
20-30 — «Время». 21-00 — Про
должение спектакля «Пятый выст
рел». 21-40 — Творческий портрет 
лауреата Ленинской премии Героя 
Социалистического Труда поэта А. 
Прокофьева. 22-10 — Концерт Ака
демического русского народного орке
стра имени Осипова. 23-10 — Спор
тивный дневник. 23-40 — Новости, 
программа передач.

тей. «Семь островов». 18-30 — Ле
нинский университет -миллионов «Пу
ти преодоления классовых различий». 
19-00 — Наши гости. 19-20 — Ф. 
Сагон «Заноза». Телеспектакль. 20-00 
— «Время». 20-30 — Интервидение. 
Московский международный турнир 

- по фигурному катанию. 22-45 — Ин
тервидение. «Венок белорусских ме
лодий». Концерт. 23-15 — Новости, 
программа передач.

ПЯТНИЦА, 18 декабря
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — Для дошкольни
ков и младших школьников. «Путеше
ствие солнечного зайчика». 10-45 — 
Московский международный турнир 
по фигурному катанию (в записи). 
22-45 — Новости. 16-35 — Програм
ма передач. 16-40 — Новости. 16-45 
— Выступают участники IV конфе
ренции писателей стран Азии и Аф
рики. 17-30 — «Радуга». Для юных 
туристов. 18-15 — Интервидение.
Московский международный турнир 
по фигурному катанию. 19-00 — Те
левизионная газета. 19-30 — «Вре
мя». 19-55— Интервидение. Между
народная товарищеская встреча по 
хоккею. ЧССР — СССР. 22-00 — В 
эфире — «Молодость». 22-45 — «Ве
черние мелодии». 23-45 — Новости, 
программа передач.

СУББОТА, 19 декабря
10-00 — Программа передач. 

10-05 — Гимнастика для всех. 10-30 
— Новости. 10-35 — Для детей. 
«Приходи, сказка». 11-05 — Друг — 
наша песня. Музыкальная программа. 
11-45 — «Здоровье». 12-15 — Мос
ковский международный турнир по 
фигурному катанию (в записи). 13-00 
— Художники Молдавии. 14-00 — 
«Думают ли животные». Научно-по- 
знавательная передача. 15-00 — Ав
торитет сельсовета. 15-30 — Мульт
фильм. 15-50 — Концерт хора крае
вого Дома работников просвещения. 
16-30 — Телевизионный художест
венный фильм «Дети лепят из снега». 
16-55 — Новости. 17-00 — Интерви
дение. Московский международный 
турнир по фигурному катанию. 18-00 
— В эфире — «Молодость». «Алло, 
мы ищем таланты!». 19-30 — «Вре
мя». 20-00 — «Пансион мадам Воск».

телей, затем практику 
в торговом зале.

Здесь они познают 
основы товароведения, 
экономики торговли, 
правил учета и отчет
ности, изучают эстети
ку своего дела, знако
мятся с новыми фор
мами и методами тор
говли.

Когда я был в 
школе-магазине, в тор
говом зале шел пере
учет. Будущие продав
цы очень волновались, 
ведь это для них один 
из серьезнейших экза
менов, с которым при
дется встречаться не 
однажды.

Постановка обучения 
максимально прибли
жена к практике тор
говли. Внедряя прог
рессивный метод — са
мообслуживание, пре
подаватели школы по 
этой системе организо
вали и работу учебно
торгового зала. Не слу
чайно же в Веломечет- 
ский рабкооп уехала 
бригада выпускников 
из 5 человек и под ру
ководством Полины 
Павловны Павлун, 
опытного товароведа 
со средним специаль
ным! образованием, на
ладила самообслужива
ние в магазинах. Поку
патели весьма доволь
ны работой молодых 
продавцов.

Все выпускники вна
чале работают под ру
ководством опытных 
завмагов. Это и понят
но. Молодой может от
ступить перед трудно
стями, разочароваться 
в своей профессий при 
неудаче. Когда прихо
дят опыт и на
выки, по рекомен
дации старших они на
правляются на самос
тоятельную работу.

За минувшее пяти
летие Кочубеевская 
школа-магазин выпус
тила около 300 про

давцов и сейчас в ее 
стенах учится более 
пятидесяти. Благодаря 
этому, за прилавками 
системы райпотребсою
за сейчас работает око
ло 40 процентов про
давцов до 30 лет. Мно
гие из них, спустя не
которое время, посту
пают в торговые техни
кумы, а закончив их, 
возглавляют работу 
коллективов.

Есть еще в работе 
школы немало и труд
ного. Школа пока не 
имеет своего здания, 
нет общежития. Жизнь 
требует того, чтобы 
каждый продавец со
вершенствовал своп 
знания и опыт на кур
сах переподготовки. 
Такие курсы уже дей
ствуют, однако условия 
для их работы требуют 
улучшения.

А вот еще проблема.

За три года продавца
ми стали только три 
мужчины. А ведь они 
очень нужны в магази
нах с хозяйственными 
товарами, мебелью и 
т. д. Но, как говорят, 
трудности для того и 
существуют, чтобы их 
преодолевать. Необхо
димость в высококвали
фицированных работ
никах .торговли ) и, 
прежде всего, продав
цах все более растет. 
Есть надежда, что на
ша школа станет меж
районной, а оптимисты 
уже видят в селе Кочу
беевском торговый тех
никум.

Г. БАЛМАКОВ, 
НА СНИМКЕ: ком

сомолка Татьяна Бесе
дина на практических 
занятиях.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
12 декабря. Новый художественный 

фильм «Простая история». Начало в 
18 и 20 часов. Художественный 
фильм «Тренер». Начало в 16 часов.

13 декабря. Новый художествен
ный фильм «Одна из девушек». Про
изводство ОАР. Начало в 18, 20 ча
сов. Для детей «Путешественник с 
багажом». Начало в 12 часов. «Лест

ница в небо». Начало в 14 часов. 
«Взорванный ад». Начало в 16 часов.

14 декабря. Новый художественный 
фильм «Ее судьба». Начало в 16, 18 
и 20 часов.

15 декабря. Новый художественный 
фильм «Приключения Тома Сойера» 
— первая серия. «Смерть индейца 
Джо» — вторая серия. Начало в 10, 
16, 20 часов.

СРЕДА, 16 декабря
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — В. Сокольни
ков «Мой дом — моя крепость». Те
леспектакль. 11-45 — «Тебе 
юность». 12-15—Научная карта стра
ны. «Наука Узбекистана». 12-45 — 
Новости. 16-55 — Программа пере
дач. 17-00 — Новости. 17-10 —Для 
детей. Мультфильм «Дочь солнца». 
17-30 — «Наша пятилетка». «Се
лекция и урожай». 18-00 — Ставро
польские новости. 18-10 — Мульт
фильм. 18-20 — «Поступью твердой 
шагает завод». 19-00 — Торжествен
ное заседание, посвященное 200-ле- 
тию со дня рождения Бетховена. 
20-10 — «Время». 20-40 — Продол
жение торжественного заседания и 
концерт. 9-я симфония Бетховена. 
22-00 — Интервидение. Международ
ная товарищеская встреча по хоккею. 
ЧССР — СССР (в записи). 23-45 — 
Новости, программа передач.

Телеспектакль. 21-30 — Междуна
родная программа. «Нейтралитет 
Швеции и европейская безопасность». 
22-00 — Встреча с народным артис
том СССР Т. Н. Хренниковым. 23-10 
— Новости, программа передач.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 20 декабря
9-00 — Программа передач. 9-05 

— «На зарядку, становись!». 9-15 — 
Новости. 9-30 — «Будильник». 10-00 
— Конкурс военных оркестров Воо
руженных Сил СССР. Заключитель
ный концерт. 10-15 — Телефильм. 
11-00 — Чемпионат СССР по хоккею 
с мячом. СКА (Свердловск) — «Ди
намо» (Москва). 12-45 — Поет лау
реат Государственной премии Биби- 
гуль Тулегенова. 13-15 — «Шаги пя
тилетки». 13-30 — «Веселые минут
ки». 14-00 — А. Линдгрен. «Пеппи— 
длинный чулок». Спектакль Рижско
го театра юного зрителя. 16-20 — 
Для воинов Советской Армии и Фло
та. 16-30 — Музыкальный киоск.

ГОВОРИТ КОЧУБЕЕВСКОЕ

Вторник, 15 декабря. 7-20 — «От 
съезда к съезду». У микрофона вы
ступит председатель Курсавского 
сельского Совета П. С. Чебанный.

Четверг, 17 декабря. 7-20 — Гово
рит местное радиовещание колхоза 
имени Ленина.

Суббота, 19 декабря. 7-20 — Пе
редача, посвященная 200-летию Люд
вига ван Бетховена.

КОЧУБЕЕВСКИЙ РАЙОН ЭЛЕК
ТРИЧЕСКИХ СЕТЕЙ ДОВОДИТ до 
сведения абонентов, не уплативших 
абонементную плату за пользование 
электрической энергией, что ее не
обходимо оплатить в пятидневный

срок в сберкассах по месту жительст
ва.

Дома абонентов, не внесших пла
ту за электрическую энергию более 
трех месяцев, будут отключены от 
электросети без предупреждения.

4—2

Кочубеевскому АТП СРОЧНО 
требуются на работу трактористы для 
работы на тракторе «С-100».

4—4

ЧЕТВЕРГ, 17 декабря
10-00—Программа передач. 10-05 

— Новости. 10-15 — «Веселый го
родок». 10-45 — Художественный
фильм «Моя любовь». 12-00 — Но
вости. 16-55 — Программа передач. 
17-00 — Новости. 17-10 — Музы
кальная почта. 17-35 — Ставрополь
ские новости. 17-45 — На рубеже 
второй пятилетки. 18-05 — Для де-

17-00 — Клуб кинопутешественников. 
18-00 — Новости. 18-05 — «Труже
никам села». 18-30 — Музыкальные 
встречи. 19-00 — «КВН-70». 20-45 
— «Время». 21-15 — Спектакль Се
веро-Осетинского театра русской дра
мы «Странная миссис Сэвидж». 23-15 
— Вечерний Ленинград. Музыкаль
ная программа. 23-45 — Новости, 
программа передач.

КУРСАВСКОМУ АВТОТРАНС
ПОРТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ на пос
тоянную работу требуются шоферы 
первого и второго класса для работы 
на автобусах.

За справками обращаться по "адре
су: с. Курсавка, ул. Красная, 60, от
дел кадров.

5—3

В связи с тем, что составляется 
план газификации жилых домов в 
с. Кочубеевском на 1971 год, прось
ба к гражданами  ̂л а Кочубеевского, 
проживающим по улицам Пролетар
ской ,Школьной, Вольной, Куличен-

Кочубеевской центральной район
ной больнице требуются на постоян
ную работу механик гаража, шоферы 
I и*  II класса, мотороллерист.
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КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ требуют
ся газоэлектросварщики, трактористы 
и слесарь по оборудованию.

Об условиях справляться в РСУ, 
ул. Вторая Пролетарская, 2.
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ко, имеющим на руках проекты па 
газификацию своих домов и не заре
гистрированных в Кочубеевском газо' 
вом участке, принести их и зарегист
рировать.
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